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本报讯（通讯员 段贵华）“我本

以为办这个营业执照需要三四天时

间，没想到在工作人员的指导下，通过

全程无纸化登记模式，当天就搞定了，

真是方便又快捷。”日前，重庆美吉供

应链管理有限公司负责人申先生向笔

者谈起商事主体全流程无纸化登记时

赞不绝口。

据悉，全流程无纸化登记是指商

事主体设立登记申请、受理、核准、发

照、公示等环节均通过网上电子数据

交换完成，无须提交和存档纸质材

料。网上审批系统将各类商事主体设

立登记所需的申请资料设置成固定模

块。申请人只需登录系统，按照提示

做“填空题”，系统就会自动生成完整、

规范的申请材料，申请人不必再提交

任何纸质材料，即可办理营业执照。

“实行全流程无纸化设立登记是

改善优化营商环境的又一重大举措，

群众办事更加方便快捷高效。”据区政

务服务中心市场监管登记窗口人员周

小娟介绍，通过全流程无纸化登记减

少了办事大厅人员聚集，有利于疫情

防控，同时实现了让数据多跑路。相

对于传统纸质执照，电子营业执照的

登记更加快捷、透明、规范，可帮助市

场主体更好地适应“互联网”时代的发

展要求，对提高注册登记的便利化、规

范化、信息化水平有积极意义。

据统计，今年以来，区政务服务中

心市场监管登记窗口累计受理办结内

资企业908户，其中全程电子无纸化登

记735户。

商事主体全流程
无纸化登记更高效
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（上接1版）要求新闻媒体对节约粮

食开展公益性宣传，对浪费粮食的

行为进行舆论监督。”

位于海珠区的琶醍、广州塔，

都是广东省广州市的重点旅游景

区，平时人流量大、餐饮消费红

火。海珠区把“文明餐桌”活动与

餐饮服务食品安全监督量化分级

管理相结合，对在树立文明餐桌、

反对铺张浪费等方面表现突出的

餐饮服务单位，在量化等级评定方

面予以加分。“对落实不到位的，加

强督促整改，并且在量化等级和信

用评价予以扣分处理，让‘文明餐

桌’活动执行到位。”海珠区市场监

督管理局餐饮食品安全监管科副

科长李勇说。

“倡导文明就餐，请珍惜粮食，

杜绝浪费。”走进湖南省郴州市苏

仙区行政中心机关食堂，首先映入

眼帘的是这15个大字。在工作日，

来这里吃饭的将近1000人。起初，

食堂采取自助餐模式，未限定分

量，结果出现不少浪费现象。苏仙

区机关事务服务中心和食堂协商

改变就餐方式：干部职工在窗口排

队，食堂员工负责打饭菜，推行小

份菜、分餐制，浪费现象明显减

少。苏仙区机关事务服务中心主

任陈文革说：“贯彻落实习近平总

书记的重要指示，党政机关食堂和

党员领导干部要带头发挥榜样作

用，我们将采取有效措施，建立健

全食堂节约用餐制度。”

在重庆市綦江区机关食堂，随

处可见倡导“光盘行动”的温馨提

示。“保粮食安全，既要开源，又要

节流，坚决制止餐饮浪费行为就是

重要的节流渠道。”区委书记袁勤

华说，綦江区党政机关把加强厉行

节约、反对浪费教育纳入作风建设

的重要内容，融入干部队伍建设和

机关日常管理之中，不定期曝光铺

张浪费的典型案例，引导广大党员

干部形成良好风尚。

福建省武夷山市副市长、五夫

镇党委书记刘铠维说，习近平总书

记对制止餐饮浪费行为作出重要

指示后，武夷山市政府第一时间组

织集中学习，对杜绝公务活动用餐

浪费提出了更高要求。

各级各类学校始终把制止餐

饮浪费行为作为日常教育的内容，

大力培养学生的节约习惯。

浙江传媒学院通过推出营养

简餐、科学制定食谱、做好餐食搭

配，并利用大数据研究就餐率及师

生的饮食偏好，实现按需、按量供

给。后勤服务中心主任缪春华说：

“我们将坚决贯彻落实习近平总书

记重要指示精神，深挖后勤服务的

节约能力，大力加强宣传教育，切

实培养师生的节约习惯。”

江西理工大学连续多年开展

“光盘换水果”活动，南昌大学、南

昌航空大学等高校建立了志愿者

劝导机制，引导青年学生吃多少打

多少，对浪费行为说“不”。

营造浪费可耻、节约为荣的氛围

“要进一步加强宣传教育，切

实培养节约习惯，在全社会营造浪

费可耻、节约为荣的氛围。”各地各

部门贯彻落实习近平总书记重要

指示精神，加大宣传教育力度，积

极倡导合理、健康的饮食文化，大

力破除讲排场、比阔气等不良风

气，促进反对餐饮浪费成为全社会

的自觉行为。

8月12日上午，在山东省胶州

市爱河路，胶州市委宣传部副部长

庄孟坤带领创城办公益广告组和

实地督导组，对周边餐饮场所开展

督导检查。今年，胶州市统一设计

制作了以文明餐桌、节俭养德和倡

导使用公筷公勺为主题的公益广

告。“我们将加大线上线下宣传力

度，引导广大市民群众从自我做

起，节俭用餐、文明用餐。”

刘春秋是四川省绵竹市的一

位自媒体人，制作美食短视频是他

的拿手好戏。习近平总书记的重

要指示，让他感触良多……这两

天，他一头扎进工作室，赶制相关

专题短视频。“现在短视频平台经

常会推送一些所谓‘大胃王’的吃

播内容，但很多都是某些团队为了

盈利进行的炒作，造成了浪费。吃

播的目的不仅应该是传播美食，更

要让大家真正食其滋味、念其根

源、知其不易。作为一名自媒体

人，我会传播好网络正能量，为节

约粮食贡献一己之力。”

“米粒虽小君莫扔，勤俭节约

留美名”“一粥一饭，当思来之不

易”……走进北京大学的食堂，提

倡厉行节约、反对浪费的宣传海报

随处可见。在北京大学，食堂可以

卖半份菜，米饭多数按“两”售卖，

师生可以根据自己的需求酌情购

买。“我们提倡适量点餐、推广‘光

盘行动’，营造浪费可耻、节约为荣

的氛围。”北京大学餐饮中心有关

负责人表示，将切实加强引导和管

理，培养学生勤俭节约良好美德。

推行科学文明的餐饮消费模式，

需要充分发挥好餐饮企业的作用。

8月11日，湖北省武汉市餐饮

业协会向武汉市所有餐厅发出倡

议：推行“N—1”点餐模式，即10位

客人点9人菜，不够时再增加菜品；

针对两三位客人进餐，鼓励餐厅推

出半份菜和小份菜，在节约的前提

下满足消费者品种多样化的需求

……“我们每年都会对武汉市餐饮

行业的浪费现象展开调研，自2013

年开展‘光盘行动’以来，餐饮浪费

现象已减少，但仍有不少顾客为了

面子多点菜而造成浪费。”武汉市

餐饮业协会会长刘国梁介绍，2012

年武汉市餐饮行业营业额约为400

亿元，浪费率在 20%至 30%之间，

2019 年底武汉市餐饮行业营业额

超过 1200 亿元，平均浪费率降至

5%左右。“虽然浪费的比例降低了，

但总体数额依然惊人，‘光盘行动’

仍需要认真推行。”

“给我们上3斤羊肉，要快！”“6

个人吃两斤就差不多，不够随时可

以再加，浪费就可惜了！”在贵州省

习水县，吕相玉经营着两家饭店，

主打当地特色的黔北麻羊，生意时

常火爆到一位难求，她常积极引导

消费者节约用餐。

傍晚时分，南京金陵饭店迎来

大量就餐的客人。面对丰富的菜

品，很多顾客不知如何选择，对分

量更是无从把握。怎样既能吃到

特色，又能兼顾到合理的营养搭

配？金陵饭店集团董事长狄嘉说，

从2013年开始，集团就开始培养职

业点菜师，把客人过量点菜的行为

“管”起来。“比如，有时候客人就一

位，又想尝尝特色，点菜师就会建

议客人只点半份菜；有时候4位客

人来就餐，点菜师会建议点6个菜

即可，等上齐了若是不够再加菜；

客人用餐结束后，点菜师和服务员

也会主动建议客人打包。”

（人民日报记者魏薇、吴月、杜

海涛、刘洪超、王珂、尹晓宇、姜晓

丹、王云娜、刘新吾、邵玉姿、潘俊

强、宋豪新、程远州、程焕）

据8月13日《人民日报》

建立长效机制，坚决制止餐饮浪费行为

本报讯（记者 廖静 包俊 实

习生 罗婧颖）8月12日，二届区委第

十二轮巡察情况反馈会召开。区委常

委、组织部部长、区委巡察工作领导小

组副组长关衷效主持会议，区委常委、

区纪委书记、区监委主任、区委巡察工

作领导小组常务副组长唐鹏程，副区

长蒲德洪出席并讲话。

会上，通报了本轮巡察综合情况，

向21个镇（街）党委（党工委）集中反馈

本轮巡察意见。随后，部分单位作了

整改表态发言。会议还就抓好巡察整

改工作进行了安排部署。

据悉，今年 4 月上旬至 6 月中旬，

区委组建了5个巡察组，利用两个半月

的时间，对全区 25 个贫困村、20 个重

点村以及5个一般村开展专项巡察，共

发现问题718个，其中按照边巡边交边

改的方式，及时移交问题418个，完成

整改375个。

会议指出，各级党组织要切实提

高政治站位，从讲政治的高度抓好巡

察整改工作，不断增强巡察整改的责

任感和使命感，自觉与党中央、市委和

区委要求对标对表，用抓好巡察整改

的实际行动践行“两个维护”。要强化

政治担当，在务实高效中抓好整改，对

照巡察反馈的共性问题，举一反三、由

点及面，全面深入查找自身可能存在

的突出问题，建立问题清单、细化整改

措施，确保巡察整改取得标本兼治的

效果，推动问题全面改起来、全面改到

位。要落实政治责任，在尽职履责中

推动改革，切实把巡察整改作为份内

之事、应尽之责，扛在肩上、抓在手上，

确保整改不到位不收兵、整改不彻底

不收兵。

区委巡察工作领导小组成员、区委

巡察办、巡察组全体同志、相关行业主

管部门主要负责同志、各镇（街）党委

（党工委）书记、分管脱贫攻坚的负责同

志，以及区纪委监委机关、区委组织部

相关科室负责人在主会场参加会议，各

镇（街）设立分会场收看收听会议。

二届区委第十二轮
巡察情况反馈会召开

在石壕镇石壕村，有一个勤

快能干的庄稼汉，他的名字叫马

少怀。

今年 63 岁的马少怀在家养

了猪、兔、蜜蜂，还种了糯玉米、

糯高粱和许多蔬菜。由于妻子

膝盖有伤，无法劳作，家中里里

外外全靠他一人。虽然每天从

早到晚不停地干活，但他丝毫不

觉得辛苦。

“没得事干才是真的苦。”回

忆起2013年的日子，马少怀感慨

道，当年妻子患病，要置换人工

膝关节，费用高达十几万元，儿

子还在上学，学费、生活费也需

要钱，而他尴尬的年龄让他外出

务工的机会少之又少，仅靠耕种

家中的几亩田地根本无法支撑

起这一切。

巨大的压力让马少怀喘不

过气来。“如果不是有政府的帮

助，我们一家不知道现在过的是

什么日子。”马少怀说，2014 年，

他们一家被识别为贫困户，在各

方的帮助支持下，妻子顺利出

院，他也在家干起了产业，同时

照料妻子。

“最开始就是养蜜蜂，种糯

玉米和蔬菜。”马少怀说，国家政

策这么好，只要勤快肯干，日子

就有希望。经过努力，2015 年，

马少怀成为区内第一批脱贫的

农户。

一分耕耘一分收获。干劲

十足的马少怀不怕辛苦，努力做

大养殖业，在养蜂的基础上，发

展起了养猪、养兔事业。“去年

我卖猪，卖蜂蜜，还有糯高粱、

糯玉米，收入 10 多万元。今年

我已经卖了 20 多头猪，有 10 万

元进账了。”马少怀告诉记者，

下半年他还要收6亩多糯玉米、

5亩糯高粱，卖300多只兔、两批

猪仔。

采访完已临近中午，天空飘

起了细雨，只见马少怀拿着镰刀

跑进雨里，到自家地里割了两把

蔬菜又跑回家，忙活着做午饭。

记者手记：

采访中，马少怀说，日子要

过得好，光脱贫不够，如果不致

富，永远都是踩在苦的边缘，稍

不注意就摔回苦坛子里了。

正是这股子要致富的拼劲，

马少怀再忙也不觉得辛苦。见

他现在把自己的产业干得风生

水起，记者问他是否已经致富

了。他却摇头说：“还有距离，还

可以多搞点产业。”

决战决胜脱贫攻坚，打的是

意识，攻的是惰性，树的是志气，

造的是信心。只要大家心往一

处想、劲往一处使，定能如期打

赢这场硬仗。

脱贫户马少怀：

只要勤劳肯干 日子就有希望
本报记者 赵竹萱

近日，在郭扶镇建新村2组，脱贫

户邵正华正赶着羊群上山放牧。

2005年，在贵州打工的邵正华返乡

建起山羊养殖场。不料，妻子患病需人

照料，家中还有两个孩子上学，山羊养殖

场也因为管理不到位、经营不善亏了本。

2014年，邵正华一家被列入贫困

户。在镇村的帮助下，邵正华申请了扶

贫贷款，重新购买种羊，还得到了区农

业农村委养殖专家的指点。逐渐，邵正

华的山羊养殖场有了起色，山羊存栏量

从十几只发展到了现在的120只。

懂得感恩的邵正华还带动周边

贫困户一起养羊，除了将种羊以低于

市场价的价格卖给其他贫困户，还免

费上门指导技术。

通讯员 黄玉文 陈国庆 摄

勤能致富

本报讯（记者 成蓉）近日，由市

人大常委会办公厅、市委宣传部联合

举办的2020年重庆人大新闻奖评选结

果出炉，我区新媒体作品《2019年，綦

江人大这项活动的成绩单值得晒出

来！》荣获一等奖。

据了解，参加此次评选的均是来

自全市各媒体单位推选的报刊社文字

作品、广播电台和电视台作品、新媒体

作品、摄影作品，此次评选设有特别

奖、一等奖、二等奖、三等奖。在获奖

的 133 件作品中，我区除了《2019 年，

綦江人大这项活动的成绩单值得晒出

来！》新媒体作品荣获一等奖外，《重大

民生事项人大代表票决说了算 贴民

心更惠民生》广电作品还荣获了三等

奖。

“2019 年，区人大常委会组织近

2000 名市、区、镇三级人大代表开展

‘扶贫路上·我为乡亲卖土货’代表主

题活动，全力参与脱贫攻坚，积极贡献

人大力量，充分彰显人大作为。”“区人

大始终把维护最广大人民根本利益作

为人大工作的出发点和落脚点，大力

推行重大民生实事项目人大代表票决

制，有效解决群众最关心最直接最现

实的民生问题，让人民群众有更多更

直接更实在的获得感幸福感安全

感。”……工作有成效，宣传有力度，获

奖的两个作品紧紧围绕人大工作的亮

点成效进行深入报道。

近年来，区人大紧紧围绕全区发

展大局和人大及其常委会工作部署，

不断强化宣传组织工作，拓展宣传层

级，激发宣传活力，加大推送力度，人

大宣传工作全面发力，宣传工作成效

实现了较大提升。2019 年，在《公民

报》《公民导刊》等市级以上新闻媒体

上稿220余篇、市人大网上稿50余篇、

市《人大信息》上稿3篇，其中2篇得到

市人大常委会主任张轩批示；在区级

媒体发布“重大民生实事·人大代表票

决说了算”等人大相关新闻报道近

6000条次。

我区新媒体作品荣获
重庆人大新闻奖一等奖


